

Asociación Cubana de Esperanto celebra su aniversario 41



La Asociación Cubana de Esperanto (KEA), festeja este 16 de junio, el aniversario 41 de su fundación en medio de una situación excepcional provocada por la pandemia de la Covid-19, que todavía nos obliga a mantener un distanciamiento social, pero aún en la distancia, reafirma entre sus miembros una aspiración: tender puentes de amistad, solidaridad e inclusión.

Tal ha sido la misión de la Asociación, fundada el 16 de junio de 1979. Hoy posee filiales y grupos en todo el país; mantiene un trabajo coordinado con el Ministerio de Cultura, y es miembro de la Asociación Cubana de Naciones Unidas (ACNU) y de la Asociación Universal de Esperanto (UEA), que en su estatus de socio consultivo de la UNESCO y ECOSOC trabaja a favor de la diversidad cultural y una comunicación efectiva.

Durante cuatro décadas, el trabajo de la Asociación ha permitido importantes logros, como la publicación de algunos títulos por parte de la Editorial José Martí de Publicaciones en Lenguas Extranjeras, entre los que se encuentran *La historia me absolverá*, de Fidel Castro; *La organización estatal en Cuba*, de Domingo García Cárdenas, y varios de los cuentos de *La Edad de Oro*, de José Martí, entre otros.

Posee, además, las transmisiones semanales de Radio Habana Cuba desde el 11 de septiembre de 1988, en onda corta, FM e internet; la celebración de dos congresos internacionales, dos congresos panamericanos, congresos juveniles, 6 congresos nacionales y otros eventos como simposios lingüísticos y científico-técnicos.

Este 16 de junio la Asociación celebra, de manera virtual, el aniversario 41 de su fundación en medio de los preparativos internacionales para el Festival Mundial de Esperanto (MondaFest´2020) y el Congreso Virtual de Esperanto que se iniciarán el 20 de junio y hasta el 20 de septiembre, eventos que propiciarán encuentro virtuales organizados por las asociaciones nacionales, en sustitución del Congreso Universal de Esperanto, programado para agosto de este año en Canadá, y pospuesto para el 2022.

El Esperanto es una lengua moderna y tecnológicamente adaptable, de ahí que actualmente el Esperanto sea una de las 64 lenguas incluidas en el traductor de Google, por ejemplo, y en la Wikipedia, donde ocupa la posición 22 por delante del árabe y el danés. Entre las 6 800 lenguas de todo el mundo, el Esperanto se encuentra hoy entre las 100 más utilizadas.

En el aniversario 41 de la Asociación Cubana de Esperanto, organización que, desde su fundación, su ha vivido al ritmo y avances de la sociedad cubana, contribuye a la educación intercultural, está a favor de la justicia lingüística y promueve la cultura cubana por el mundo.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/225900-asociacion-cubana-de-esperanto-celebra-su-aniversario-41>



Radio Habana Cuba